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Ilustração 1- Fotografia de conjunto dos deputados e jornalistas da edição de 2015

 O Parlamento dos Jovens, 

organizado pela Assembleia da 

República, em associação com a 

Comissão Parlamentar de Educação, 

Ciência e Cultura, tem como objetivo a 

educação para a cidadania e para o 

debate civilizado, ao mesmo tempo que 

ensina aos estudantes como se 

organiza o poder político no seu país. 

Todos os anos, alunos do quinto ao 

décimo segundo ano de qualquer 

círculo eleitoral (inclusive um círculo da 

Europa e um de Fora da Europa) 

participam no projeto, analisando e 

discutindo problemáticas atuais e 

decisivas para o país, como a questão 

do ensino, tema do presente ano - 

“Ensino público & privado: Que 

desafios?”. 

 A juventude questiona cada vez 

mais a sociedade – os valores e leis 

que a regem e como funciona a 

política. Os trabalhos que decorrem 

nas sessões instigam à preocupação 

com o país e à consciencialização da 

nova geração, que um dia será o futuro 

de Portugal.  

 A atual realidade não gera 

ânimo no campo político, por isso é 

necessário continuar a insistir neste 

envolvimento dos jovens na política, 

criando, assim, uma sociedade 

democrata, focada nos verdadeiros 

valores – a justiça e a liberdade. 

 

 
Ilustração 2 - logótipo do evento, 
comemorando o seu vigésimo aniversário 

 

 

 



A escola 

Este processo inicia-se com a 

Sessão Escolar, na qual os alunos 

debatem o tema e criam um Projeto de 

Recomendação. De seguida, são 

escolhidos os representantes a nível 

distrital/regional. No INED, os alunos 

Marco Tito e Nuno Bastos foram 

designados como tal, sendo integrada 

posteriormente a jornalista Mariana 

Barbosa. 

 

Na Sessão Distrital 

 De seguida, passamos à 

próxima fase do programa: a Sessão 

Distrital, que teve lugar no dia 10 de 

março de 2015, na Escola Secundária 

de Rio Tinto, na qual estiveram 

representadas todas as escolas 

inseridas no círculo eleitoral do Porto 

que participam no programa. Os 

trabalhos foram concluídos com a 

aprovação de cinco medidas, entre elas 

a “reposição dos fundos orçamentais 

para a Educação” e a criação de uma 

estratégia que combata o abandono e o 

insucesso escolar.  

 
Ilustração 3 - Deputados na Sessão Regional 

 Nesta sessão, foram eleitos, 

como representantes do distrito à 

Sessão Nacional, deputados de cinco 

escolas diferentes, sendo eles Marco 

Tito (porta-voz) e Nuno Bastos, da 

escola INED Nevogilde, Nuno Moreira 

e André Aragão (Escola Secundária 

Inês de Castro), Rita Pereira e João 

Duarte (Escola Secundária Filipa de 

Vilhena), Rui Teixeira e Francisco 

Nascimento (Escola Secundária 

Almeida Garrett), Miguel Fernandes e 

Rui Sousa (Colégio Nova Encosta). 

 

Na Assembleia da República 

 A Sessão Nacional do 

Parlamento dos Jovens ocorreu nos 

dias 25 e 26 de maio de 2015, no 

Palácio de São Bento, no qual está 

sediada a Assembleia.  

 Partimos do Porto pelas 

8h15min, chegando ao local 

mencionado pelas 13h30min. Após nos 

distribuírem as nossas identificações, 

os jovens partiram para as respetivas 

comissões. O INED Nevogilde ficou na 

1.ª Comissão, presidida pela Dra. Isilda 

Aguincha (PSD) e pela Dra. Heloísa 

Apolónia (PEV). Os jornalistas 

acompanharam os deputados, 

mantendo-se sentados perto das 

mesas.  

 
Ilustração 4 - Os deputados do círculo do 
Porto da 1.ª Comissão: da esquerda para a 
direita, Nuno Moreira, André Aragão, Marco 
Tito, Nuno Bastos, João Duarte e Rita Pereira 

 Os diferentes círculos 

expuseram as suas propostas, 

gerando-se um debate cronometrado e 

conclusivo, decorrente das 

divergências manifestadas pelos 

deputados. Assim, aprovaram-se 

algumas medidas, como a criação de 

uma Assembleia de Estudantes do 

Ensino Secundário, que estabelecesse 

a ligação entre o ensino privado e 

público, combatendo as disparidades 

de ambos, expondo os problemas à 



Comissão de Educação, Ciência e 

Cultura e a reposição dos fundos 

orçamentais, assemelhando-se às 

propostas da Sessão Distrital. 

Ilustração 5 – 1.ª Comissão durante uma 

votação 

 Após um curto período de 

tempo, os jornalistas tiveram a 

oportunidade de realizar uma visita 

guiada pelo Palácio de São Bento, na 

qual foi referida um pouco da sua 

história e os valores que regem a 

Assembleia da República. Foi um 

momento no qual aprendemos muitos 

factos relevantes sobre o edifício.  

O Palácio de São Bento era um 

mosteiro, mas quando se deu a 

Revolução Liberal, em 1824, passou a 

ser a sede do Parlamento Português. 

Durante os séculos seguintes, foi 

restaurado, mas ainda preserva muitas 

características do mosteiro original. 

Ilustração 6 - Os jornalistas seguem com o 

olhar os pormenores descritos 

Ao final da tarde, deputados e 

jornalistas tiveram a oportunidade de 

assistir ao Programa Cultural, na Sala 

do Senado, escutando o contador de 

histórias José Serafim. Foi um 

momento muito interessante, e 

divertido também, contrastando com a 

solenidade dos trabalhos anteriores. 

No dia seguinte, ocorreu a 

Sessão Plenária, na Sala das Sessões 

(visto ser o vigésimo aniversário do 

Parlamento dos Jovens). Um dos 

deputados presentes afirmou sentir-se 

“privilegiado” por experienciar a 

atividade política na sala onde se 

tomam as decisões mais importantes 

do país. 

 
Ilustração 7 - Vista de cima da Sala das 
Sessões. No centro, estão os membros da 
Mesa 

 A sessão abriu com o discurso 

do vice-presidente da Assembleia da 

República, Dr. Júlio Miranda Calha. 

No início da sessão, os jovens 

colocaram perguntas aos deputados da 

Assembleia da República, e de seguida 

procedeu-se à análise e debate dos 

projetos de recomendação. 

Enquanto decorria esta fase, os 

jornalistas entrevistaram os mesmos 

deputados à sua saída na sala dos 

Passos Perdidos, colocando-lhes as 

suas próprias questões sobre a 

situação do País. As respostas são 

maioritariamente otimistas, mas ainda 

assim refletem a realidade que 

descrevem. Além disso, 

comparecemos a uma conferência de 

imprensa com o Dr. Pedro Pimpão 

(PSD), durante a qual pudemos 

questionar e obter respostas às nossas 

perguntas. 

Durante a tarde, regressamos à 

Sessão Plenária, onde se aprovou o 



Projeto de Recomendação à 

Assembleia da República, com dez 

medidas, que aconselhavam a aposta 

noutros tipos de ensino e o término das 

diferenças entre a educação pública e 

privada. 

Após a conclusão do projeto, 

seguiram-se os discursos, recheados 

de emoção por parte da presidente da 

Mesa, Lara Lopes, encerrando assim 

os trabalhos da Sessão. Os diplomas 

foram entregues aos respetivos 

deputados, onde o porta-voz do Porto, 

Marco Tito, foi aplaudido pelo seu 

cumprimento espontâneo à Presidente 

da Mesa. 

 No entanto, quando julgávamos 

que tínhamos acabado, fomos 

presenteados com uma surpresa – 

devido à celebração do vigésimo 

aniversário, cantamos solenemente o 

Hino Nacional e parabenizamos a 

iniciativa que nos levara até Lisboa. 

Foram dois dias fantásticos, que 

nos proporcionaram uma experiência 

muito educativa. Todas as pessoas que 

compareceram se sentiam felizes pela 

oportunidade, ganhando gosto pela 

política e admirando o respeito e 

seriedade manifestados pelo seu 

trabalho e parecer. Assim, felicitamos 

esta iniciativa, porque permite aos 

jovens realizar uma viagem no mundo 

fascinante e complexo de orientar um 

país para o sucesso, trabalhando em 

equipa. Percebemos, assim, que 

somos os jovens de hoje, mas que 

seremos os cidadãos do futuro, e 

queremos fazê-lo adequadamente, 

promovendo o progresso e o 

desenvolvimento do país do qual 

constituiremos o futuro em pouco 

tempo. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Texto por: Mariana Barbosa 

Imagens: 4 – Mariana Barbosa; 1,2,5,6,7 – site do 

Parlamento; 8 – Francisco (jornalista); 3 – retirada do 

álbum da Sessão Distrital de 2015 

Ilustração 8 - Marco Tito na entrega dos 
diplomas 


